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MATÍAS RODRÍGUEZ PRESIDIRÁ LA COMISIÓN 
DE SEGURIDAD INTERIOR Y NARCOTRÁFICO

“MUCHOS DE LOS AFILIADOS TEMEN POR 
SU SEGURIDAD”

El Intendente de Tolhuin Daniel Harrington se refirió a la cancelación de la 
deuda del municipio con la Obra Social del Estado Fueguino.

“PUDIMOS CUMPLIR CON PAGAR LA 
DEUDA DE CAPITAL”

La reinauguración tuvo lugar en el 
marco del 25° Aniversario del Centro 
de Rehabilitación. “Río Grande tiene 
el servicio de salud municipal más 
importante de la Patagonia”, dijo 
Martín Perez.

EL CFI ASISTIRÁ 
A PEQUEÑAS 
Y MEDIANAS 
EMPRESAS

Elegido por sus pares, el senador fueguino, asumió la presidencia de una 
comisión clave, que se perfila para tener una rigurosa agenda de 
debate en el Senado de la Nación Argentina. 

El titular del gremio de los Judiciales, Julio Piumato, explicó cómo se llegó a la 
intervención de la sede de Ushuaia, y afirmó que la misma fue legal. 
También habló sobre los incidentes que se registraron.

EL MAMÁ 
MARGARITA TIENE 
NUEVA PILETA 
TERAPÉUTICA
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La justicia provincial rechazó la denuncia penal presentada por el concejal, 
por ocultamiento de información pública, en medio de la 
elección de Convencionales Constituyentes.

PÁG. 5

CONGRESO NACIONAL

Gobierno firmó tres acuerdos 
por más de $150 millones, 
destinados a la ayuda financiera, 
acompañamiento y asistencia 
técnica, para las pequeñas y 
medianas empresas fueguinas.

LA JUSTICIA RECHAZÓ LA 
DENUNCIA DE BRANCA CONTRA 
EL EJECUTIVO MUNICIPAL

RÍO GRANDE

JUDICIALES
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Rodríguez, agradeció a las y los 
senadores por la designación y se-
ñaló “la importancia de trabajar en 
una agenda de interés común, que 
dada la complejidad de los temas, 
implica la necesidad de repensar 
muchas de las normativas vigentes 
de cara a todas las transformacio-
nes sociales, culturales, y científicas 
que tuvo nuestro país”. 

El senador fueguino también 
instó a seguir “trabajando fuerte-
mente y en conjunto para poder 
atender la urgencia que se está 
viviendo en distintos lugares de 
nuestro país’’. “Desde esta comisión 

Elegido por sus pares, el senador fueguino, asumió la presidencia de una comisión clave, que se perfila para tener una rigurosa 
agenda de debate, en el Senado de la Nación Argentina, sobre los temas que también comparte su cartera homónima del 
poder ejecutivo. 

CONGRESO NACIONAL MATÍAS RODRÍGUEZ PRESIDIRÁ LA 
COMISIÓN DE SEGURIDAD INTERIOR Y NARCOTRÁFICO 

RÍO GRANDE

La justicia provincial recha-
zó la denuncia penal formula-
da por el concejal Javier Branca 
contra el Ejecutivo municipal 
por ocultamiento de informa-
ción pública vinculada con la 
administración de fondos pú-
blicos.

La denuncia penal fue pre-
sentada por el concejal el 3 de 
mayo en el marco de la campa-
ña legislativa para la selección 
de los convencionales consti-
tuyentes para la reforma de la 
Carta Orgánica de la ciudad, 
que se llevó adelante el día 15 
de mayo. 

El 5 de mayo la fiscalía a car-
go del fiscal Nicolás Arias dicta-
minó pidiendo la desestimación 
de la denuncia, y el día 10 el 
Juez De Gamas hizo lugar reafir-
mando la inexistencia de delito.

En sus fundamentos, el fiscal 
señala que “no se advierte que 
estén en la presente denuncia 

los elementos típicos exigidos 
por la Ley de fondo para que la 
conducta constituya delito”.

En otra parte de su dicta-
men, el fiscal afirmó que “no es 
un dato menor que el denun-
ciante es un funcionario electo 
por el voto popular que integra 
un cuerpo deliberativo, y que 
cuenta con diversos recursos 
para interpelar al intendente”. 

“El normal ejercicio de las 
funciones propias del Cuerpo 
que integra el denunciante ga-
rantizan la circulación de la in-
formación que requiere, y cuyo 
control es parte de las atribu-
ciones de dicho cuerpo, que 
tienen función de controlar”, 
amplía el documento que lleva 
la firma del fiscal. 

Por su parte, la sentencia 
determina que “ni siquiera 
existen indicios razonables 
que permitan suponer que 
existieron incumplimientos 

daremos el debate necesario para 
seguir construyendo una seguridad 
federal, preventiva e integral para 
todas y todos”. 

Por su parte el senador José Ma-
yans, quien fue el encargado de pro-
poner al senador fueguino, indicó 
que “es una comisión de fundamen-
tal importancia por los temas que la 
atraviesan”.

De esta manera, Rodríguez ocu-
pa otro lugar clave en el Senado, 
confirmándose también, como 
miembro de las comisiones de 
Acuerdos, Defensa y Economía.

RECHAZARON LA 
DENUNCIA DE BRANCA 
CONTRA EL EJECUTIVO 
MUNICIPAL

USHUAIA

del deber genérico de mantener 
informada a la ciudadanía res-
pecto de los actos de gobierno”.

“No existe acción penal a 
ejercer ni mantener” dice con 
claridad en su análisis el juez, 
citando que “El derecho penal 
es la ultima ratio en la resolu-
ción de conflictos. Exceder ese 
límite de intervención so pre-
texto de una legalidad exacer-
bada sin dudas atentaría contra 

la seguridad jurídica y el orden 
público”, en base a la jurispru-
dencia en la materia. 

A modo de conclusión, y a 
partir de los fundamentos esgri-
midos por el Fiscal, el juez de la 
causa señala que “corresponde 
desestimar la denuncia mate-
rializada por Javier Branca - de-
bido a la inexistencia de delito 
alguno - y archivar las actuacio-
nes”.
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TOLHUIN

“UNA UNIDAD CARCELARIA 
DEBE SER INSTALA EN EL 
MEJOR LUGAR, EL PROBLEMA 
ES DÓNDE”

El Legislador y Presidente de la 
Comisión de Seguridad y Justicia, 
Pablo Villegas, se refirió al último 
encuentro por el cual recibieron a 
vecinos del barrio Mirador de los 
Andes, quienes se oponen a la po-
sible construcción de una unidad 
de detención provincial, en cerca-
nías a ese sector de Ushuaia.

Villegas adelantó que es un 
tema para seguir debatiendo con 
funcionarios del Poder Ejecutivo, 
que por distintas razones no pu-
dieron estar presentes. Y se pla-
nea reunirse con representantes 
de las Cámaras de Turismo, Ho-
telera y Gastronómica de la Pro-
vincia. También será invitada la 
ministra de Gobierno, Adriana 
Chapperón, así como el director 
del Servicio Penitenciario provin-
cial Claudio Cánovas, para instar 
a que escuchen un reclamo de la 
comunidad.

En declaraciones a FM MAS-
TER´S, Villegas dijo que en enero 
también recibió al grupo de veci-
nas que manifestaba serias obje-
ciones a la posibilidad de que se 
construya una cárcel en las 640 
viviendas. “Yo le respondí que 
institucionalmente correspondía 
escucharlas en el ámbito de la Co-
misión y eso se hizo ayer”.

El Intendente de Tolhuin Daniel 
Harrington se refirió a la cancela-
ción de la deuda del municipio con 
la Obra Social del Estado Fueguino.

“Desde diciembre venimos con 
conversaciones con la presidenta 
mariana Hruby donde hemos ma-
nifestado la intención de pagar. Es-
tamos en conversaciones para ana-
lizar la posibilidad de pagar el resto 
de la deuda con alguna construc-
ción en los terrenos que tienen ellos 
en Tolhuin, la única ciudad que no 
tiene delegación de OSEF”, dijo Ha-
rrington por FM Masters.

“Pudimos cumplir con pagar 
la deuda de capital, un objetivo de 
nuestra gestión sanear al munici-
pio económicamente. Con aportes 
y contribuciones venimos pagando 
al día, gracias a que llevamos un 
municipio económicamente orde-
nado”, agregó.

También fue consultado sobre 
su relación con el Concejo Delibe-
rante, que hasta hace poco lo trata-
ban de “macrista” o “mentiroso”.

“Lo único que hicieron fue dar-
nos la razón, el presidente del Con-
cejo dijo que tenían que revisarse 
como cuerpo y trabajar para la co-
munidad”, afirmó Harrington por 
FM Masters.

Y agregó: “Yo no quiero que me 
acompañen en todo, obviamen-
te que puede haber discrepancias, 
el tema es que acá no se tratan los 
temas, si enviamos cuestiones para 

PROVINCIALES

“PUDIMOS CUMPLIR CON 
PAGAR LA DEUDA DE CAPITAL”

En este sentido, remarcó que 
se les dejó en claro que “los legis-
ladores no decidimos donde se 
puede construir una cárcel, eso 
es facultad del Poder Ejecutivo de 
la provincia, si se otorgó el espa-
cio de escucha porque es nues-
tra obligación hacerlo, además 
se sumó un elemento de que han 
presentado notas para que sean 
recibidos por funcionarios del go-
bierno y no han tenido respuesta”.

“Una unidad carcelaria debe 
ser instala en el mejor lugar”, con-
sideró Villegas. Si bien destacó la 
necesidad del Gobierno de cons-
truir la unidad carcelaria “el pro-
blema es donde. Y los vecinos se 
han enterado de manera informal, 
por lo cual está la conveniencia de 
citar a la ministra de Gobierno”, 
sostuvo.

“Uno comparte la opinión de 
los vecinos, una unidad carcela-
ria debe ser instalada en el me-
jor lugar por lo cual es necesario 
ponernos de acuerdo en la nece-
sitada construcción y tratar de 
compatibilizar los intereses de los 
vecinos con las necesidades del 
sistema carcelario provincial para 
construir una cárcel donde haya 
un equilibrio”, concluyó.

organizar el tránsito, o convenios 
con nación”.

“Son los mismos que el año pa-
sado se opusieron al Procrear, ellos 
se habían negado a ratificar los con-
venios. Es oposición por oposición 
misma y eso atrasa el desarrollo de 
una comunidad”, sentenció.

El intendente aseguró que “so-
mos un equipo chico de trabajo, 
pero bien consolidado, nos queda-
mos horas tratando que buscarle la 
vuelta para que los vecinos puedan 
llegar a los convenios. No hay nin-
gún proyecto superador, han articu-
lado maniobras hasta para parar la 
obra pública. Hoy está pasando algo 
distinto, por el acompañamiento 
del presidente del Concejo, y por el 
acompañamiento del concejal Ma-
tías Rodríguez.

También se refirió al transporte 
público, y dijo que “es una necesi-
dad real, pero hay que saber hacia 
dónde va a crecer la ciudad, esta-
blecer un circuito vial claro y a par-
tir de ahí incorporar el transporte 
público”.

“Con la nueva normativa de 
subsidio de combustibles, Tolhuin 
aún no puede ingresar, pero esta-
mos analizando alternativas, que 
haya un servicio que continúe en el 
tiempo y que no termine generando 
costos para los pobladores. Hay que 
planificarlo bien y estamos en esa 
instancia”, concluyó.



  TIEMPO FUEGUINO | 10 de Junio de 20224 | 

El secretario general de los Trabajadores de la Justicia de la Nación afirmó que la intervención que se llevó adelante en la sede 
jurisdiccional N°1, en la capital fueguina fue legal. También denunció muchas irregularidades en el gremio judicial.

“MUCHOS DE LOS AFILIADOS TEMEN POR SU 
SEGURIDAD”, AFIRMÓ PIUMATO 

Conocer la industria local es 
fundamental porque forma parte 
de nuestra identidad como riogran-
denses. Es por ello que, en el marco 
del 50° aniversario de la Ley 19.640, 
el Municipio de Río Grande convo-
có a la comunidad a sumarse a los 
recorridos guiados por distintas fá-
bricas, a saber: BGH, Mirgor y Tec-

nomyl, con el fin de dar a conocer 
lo que es la producción local, con-
siderando que se trata de una par-
te esencial de la economía de Río 
Grande.

Al respecto, el secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula, “fue una nueva 
propuesta que impulsamos para 
que los vecinos y vecinas puedan 
conocer nuestra industria. La pri-

JUDICIALES

Por Fabiana Morúa.- Piumato 
hizo referencia a lo sucedido duran-
te la noche del miércoles en la sede 
del gremio en Ushuaia, y detalló 
que “el sistema del terror que Be-
chis generó entre los afiliados de la 
seccional Tierra del Fuego le daba a 
la gente la impresión de que Piuma-
to es lo mismo que Bechis y por eso 
nunca recibimos las denuncias”.

“A partir de que nosotros empe-
zamos a hacerle frente a Bechis y 
comprendiendo a la gente afectada 
con mucho miedo, nos empezaron 
a llegar muchas denuncias sobre 
irregularidades y supuestos delitos. 
Como era el proceso electoral, no 
nos parecía correcto hacerles fren-
te ya que hubiese desviado la aten-
ción”, dijo.

“Muchos de los afiliados temen 
por su seguridad”, afirmó Piumato. 
Y afirmó que Bechis “tiene un ma-
nejo patriarcal y autoritario, se ma-
neja como un monarca. Es un pro-
tegido de la Dra. (María del Carmen, 
integrante del Superior Tribunal de 
Justicia) Battaini”.

El abogado informó que, termi-
nando el proceso electoral y rati-
ficada la conducción nacional a lo 
largo y ancho del país, se decidió 
realizar esta intervención por 30 
días para realizar una auditoría y 
verificar la veracidad de las nume-
rosas denuncias.

Por lo cual, el miércoles se pre-
sentó una comisión integrada por 
una integrante de la comisión di-
rectiva, un interventor designado y 
2 auditores, quienes se presentaron 
primero en la comisaría primera 
anoticiando el trámite que se iba a 
ser. “Después nos a personamos en 
la sede del gremio donde la emplea-
da nos atendió y ahí empezamos a 
trabajar”, describió el gremialista. A 
su vez, reafirmó que “la entrada fue 
pacífica e inmediatamente nos pu-
simos a trabajar”.

Luego de haber sido acusado de 
promover una “ocupación violen-
ta” del sindicato judicial, Piumato 
se defendió y resaltó que la inter-
vención “se realizó totalmente bajo 
reglamento, como lo indica nuestro 

gremio y hasta con previo aviso a las 
autoridades competentes”.

Siguiendo con los detalles del 
acontecimiento, Piumato explicó 
que “algunos compañeros se entre-
vistaron el Dr. Sagastume a quien le 
informaron sobre la intervención, 
cómo eran los trámites que tenían 
que hacer para el depósito de los 
aportes de los afiliados y se pro-
puso un sistema más transparente 
para realizar los descuentos a los 
afiliados en tanto y cuanto el siste-
ma presentaba irregularidades que 
fuimos detectando en las primeras 
horas de la auditoría”.

“La auditoría se estaba realizan-
do pacíficamente, hasta que irrum-
pieron en la sede del gremio, una 
banda conducida por un miembro 
de la comisión directiva que ya tie-
ne antecedentes de violencia de gé-
nero, Lucas Mendez, junto con su 

hermano que ya tiene anteceden-
tes de haber estado en prisión por 
conductas ilícitas con la intención 
de apropiarse de la notebook que es 
propiedad de la UEJN a efectos de 
evitar que se continúe la auditoría 
establecida de acuerdo a los estatu-
tos del gremio”, explicó el secretario 
de la UEJN. 

Y manifestó que “allí fue agredi-
do uno de los auditores a quien le 
tuvieron que hacer 4 puntos y tam-
bién fue agredida la compañera que 
se encuentra con contusiones de 
gran importancia”

Sobre la situación en la que se 
encuentra actualmente el gremio, 
Piuato aseguró que, “por la grave-
dad de las denuncias, a efectos de 
garantizar la auditoría, definimos 
una intervención de 30 días. El cam-
bio de autoridades se produce el 26 
de julio y la intervención terminaría 

antes del cambio de autoridades”.
No obstante, aclaró que, “si de 

la auditoria se ratifican lo que ya 
fue encontrado que son serias irre-
gularidades, la cuales conllevan 
delitos penales y serios perjuicios 
a los afiliados de la seccional y a 
la organización sindical, cuando 
termínela auditoría, la comisión 
directiva analizará los informes y 
se verá quiénes son los dirigentes 
que están implicados en esas serias 
irregularidades”.

Finalmente, Piumato señaló 
que, más allá de la intervención 
realizada para verificar estas irre-
gularidades y la presentación de 
tipo penal por las agresiones que 
sufrieron los interventores, tam-
bién se ha abierto “un sumario 
interno porque hay denuncias de 
violencia de género contra Luis Be-
chis, Lucas Méndez y Daniel Vidal”.
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Además se hizo el cambio del 
suelo de los gimnasios de Adultos 
y Atención Temprana y Pediatría, 
mejoras de iluminación en diversos 
sectores, como así también se mejo-
ró todo el sector externo del edificio 
para garantizar la accesibilidad. “El 
‘Mamá Margarita’ como emblemá-
tica institución sanitaria, tanto en la 
provincia como en la región, cumple 
un rol fundamental en mejorar la 
calidad de vida de las y los vecinos y 
éste es un motivo de orgullo”, asegu-
ró Martín Perez. 

En el marco del 25° Aniversario 
del Centro de Rehabilitación “Mamá 
Margarita”, el intendente Martín Pe-
rez reinauguró la Pileta Terapéutica, 
la cual y tras una importante inter-
vención, aumentó el 50% de su ca-
pacidad permitiendo que a partir de 
ahora este espacio albergue el doble 
de pacientes y se duplique la aten-
ción. 

Asimismo, se realizó el recambio 
del suelo de los gimnasios de Adul-
tos y Atención Temprana y Pediatría, 

Así lo afirmó el intendente, en la reinauguración de la Pileta Terapéutica en el marco del 25° Aniversario del Centro de 
Rehabilitación “Mamá Margarita”. La misma albergará el doble de pacientes y duplicará su atención. 

“RÍO GRANDE TIENE EL SERVICIO DE SALUD 
MUNICIPAL MÁS IMPORTANTE DE LA PATAGONIA” 

MARTÍN PEREZ

mejoras de iluminación en diversos 
sectores, como así también se me-
joró todo el sector externo del edifi-
cio: el ingreso, las rampas y escaleras 
para garantizar la accesibilidad. 

Al respecto, el Intendente expre-
só “es un orgullo que Río Grande 
tenga el mejor servicio de salud de la 
Patagonia. Un logro alcanzado tras 
muchos años de trabajo, de diferen-
tes gestiones, para consolidar este 
espacio, para fortalecerlo y mejorar-
lo y eso es sumamente destacable”. 

Perez manifestó que “fortalecer 
el Sistema de Salud del Municipio 
lo pensamos en otros aspectos tam-
bién: con la puesta en marcha del 
Centro Integral de las Infancias; con 
la construcción del nuevo Centro de 
Salud en Chacra XI, una obra muy 
necesaria para los vecinos y vecinas 
de esa zona; el Programa de Salud 
Visual para un mejor desarrollo de 
nuestros niños y niñas, como así 
también con la incorporación de un 
nueva Sala de Rayos X para garanti-
zar este servicio a la comunidad y las 

constantes mejoras en los Centros 
de Salud que ya están en funciona-
miento”. 

En este sentido, el Jefe Comunal 
remarcó “hemos podido fortalecer y 
darle continuidad a una política de 
Estado” y reivindicó que “ese es el 
camino, más salud y recursos para 

nuestros vecinos y vecinas, para se-
guir garantizando un Estado Munici-
pal presente”. 

Por último, el Intendente agra-
deció a las y los pacientes, a las y los 
profesionales de salud, administrati-
vos y choferes de la institución por el 
gran trabajo que llevan adelante. 
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“Además de disfrutar de los jue-
gos, los chicos y chicas se sacaron 
una foto grupal y recibieron un pre-
sente como agradecimiento por su 
participación en  nuestra kermesse”, 
amplió Marcucci. 

Por último, la funcionaria expre-
só que “cada docente también tuvo 
su presente confeccionado por los y 
las talleristas de los centros comuni-
tarios dependientes de la Dirección 
de Barrios y Centros Comunitarios 
del Municipio”.

La secretaria de Políticas Sociales, Sabrina Marcucci, detalló que “comenzamos a transitar este hermoso camino de festejos 
en el Jardín N° 8 Caminito de Colores, donde la kermesse municipal estuvo en los turnos mañana y tarde, con la presencia de 
un centenar de niños y niñas de ocho salitas”.

LA KERMESSE MUNICIPAL RECORRE LOS JARDINES DE INFANTES 

LA UTN BRINDA UN CURSO DE 
MEDICIONES ELÉCTRICAS

  
Es organizado por la Sociedad 

Argentina de Editores Audiovisua-
les y tendrá lugar este viernes, en 
el Espacio Tecnológico. La diser-
tación estará a cargo de Ana Re-
món, editora de Teatro de Guerra 
(2018), y de Alejo Santos, editor de 
El Camino del Encuentro (2016). 
Participará Esteban Rodríguez, 
historiador y coordinador de la 
cátedra Malvinas de la UNTDF. 

Este viernes 10 de junio, a las 
19:30 horas, el Espacio Tecnoló-
gico (Pellegrini 520), será escena-
rio del ciclo de charlas federales 
“¿Cómo representar la guerra sin 
la guerra? El montaje de Teatro 
de Guerra y El Camino del En-
cuentro”. Las mismas tratarán la 
temática cine, montaje y guerra 
de Malvinas, y serán con entrada 
libre y gratuita.  

Las disertaciones estarán a 
cargo de Ana Remón, editora de 
Teatro de Guerra (película diri-
gida por Lola Arias); y de Alejo 
Santos, editor de El Camino del 
Encuentro, una película de Lino 
y Sebastián Palacio. Junto a ellos, 

Autoridades de la Facultad Regio-
nal Tierra del Fuego de la UTN, anun-
ciaron que se encuentran abiertas las 
inscripciones para el Curso de Me-
diciones Eléctricas. Los interesados 
deberán dirigirse al edificio universi-
tario sito en Islas Malvinas 1650 de lu-
nes a viernes de 15:00 a 20:30. El cur-
so comenzará el sábado 11 de junio.

El ingeniero Germán Guerrero 
quien está a cargo del laboratorio de 
impresión 3D de la Facultad Regio-
nal Tierra del Fuego de la Universi-
dad Tecnológica Nacional, anunció 
la apertura de nuevos cursos. En 
esta oportunidad brindó detalles del 
Curso de Mediciones Eléctricas que 
comenzará el sábado 11 de junio. 
Adelantó además que esta vez existe 
la posibilidad de cursar a la mañana 
o por la tarde.

En esta oportunidad este curso 
está dirigido a personas que cuenten 
con conocimientos básicos de circui-
tos eléctricos y que sepan del armado 
de tales circuitos porque requerirá 
medir las magnitudes eléctricas pre-
sentes en esos circuitos.

estará Esteban Rodríguez, histo-
riador y coordinador de la cátedra 
Malvinas de la UNTDF.   

Quienes quieran disfrutar de 
las películas mencionadas, en las 
cuales se basarán las exposicio-
nes, pueden ingresar a https://
pla y.c ine.a r/ INCAA/p rodu c-
cion/5239 y verlas de manera to-
talmente gratuita.   

Este ciclo federal de la Socie-
dad Argentina de Editores Au-
diovisuales es acompañado por 
el Municipio de Río Grande; la 
Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego; el Instituto de Cultura, 
Sociedad y Estado; y la Asociación 
Civil del Audiovisual Fueguino 
(ACAF).   

De esta manera, el Municipio 
de Río Grande acompaña inicia-
tivas que afianzan las políticas de 
promoción de nuestra cultura e 
historia en la ciudad; y promueve 
espacios para que cada riogran-
dense cuente con alternativas de 
formación, intercambio y desa-
rrollo.

Cabe señalar que quienes parti-
cipen de este Curso de Mediciones 
Eléctricas, terminarán obtenien-
do conocimientos suficientes para 
detectar fallas y medir todo tipo de 
magnitudes eléctricas, como son la 
tensión, corriente, resistencia, poten-
cia, y el consumo de un equipo a tra-
vés de diversos instrumentos como lo 
son el voltímetro, pinzas amperimé-
tricas pinzas batimétricas entre otras.

Además, quienes aprueben el cur-
so, se les otorgará un certificado de 
aprobación avalado por la Universi-
dad Tecnológica Nacional. El certifi-
cado da cuenta de que el alumno no 
sólo presenció sino que, además, ga-
rantiza que ese alumno participó de 
las prácticas. Cabe señalar que este 
es un curso-taller intensivo y, de las 
cuatro clases que tiene, tres serán de 
prácticas.

Los interesados en participar de 
este curso, deberán dirigirse al edifi-
cio de la Facultad Regional Tierra del 
Fuego de la UTN, sito en calle Islas 
Malvinas 1650 de lunes a viernes de 
15:00 a 20:30.

RÍO GRANDE

OBRAS PÚBLICAS 
RÍO GRANDE

USHUAIA

HABRÁ UN CICLO DE CHARLAS 
FEDERALES SOBRE CINE, MONTAJE 
Y GUERRA 

FACULTAD REGIONAL
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La secretaria de Cultura, Be-
lén Molina, junto al secretario de 
Economía y Finanzas, David Fe-
rreyra, y la secretaria de Turismo, 
Silvina Bello, ofrecieron una con-
ferencia de prensa en esa ciudad y 
Molina agradeció, especialmente, 
“a la Municipalidad de Río Gran-
de por esta presentación, tenien-
do en cuenta de la gran cantidad 
de artistas que participan de esta 
fiesta”. 

La funcionaria destacó a las fi-
guras que conformarán las grillas 
durante las 11 noches y aseguró 
que “para nosotros es un orgu-
llo; la calidad de artistas que son 
parte del patrimonio nacional, 
de la identidad cultural de nues-
tro país”. Contó que participarán 
“más de 1.100 artistas de la pro-
vincia, el 90% de la grilla, más 
de 120 números artísticos entre 
obras de danza, muestras, shows 
y masterclass; esto configura más 
de 80 horas de espectáculos. No 
tiene nada que envidiarle a las 
fiestas del norte del país”.

“Es una fiesta que viene cre-
ciendo desde 2016 con la llegada 
de Walter Vuoto a la gestión mu-
nicipal. Fue una decisión políti-
ca la de motorizar la estaciona-
lidad de la ciudad de Ushuaia, la 
economía y el aspecto artístico y 
cultural de la ciudad y provincia” 
y adelantó para la ciudad de Us-
huaia las dimensiones del nuevo 
escenario de 18 metros de frente 
por 9 de fondo y la pantalla exte-
rior que permitirá seguir el espec-
táculo desde los alrededores del 
microestadio Cochocho Vargas.

“Esperamos que todos los ve-
cinos de nuestra provincia y turis-
tas puedan disfrutar de esta fies-

La Municipalidad de Ushuaia presentó en la ciudad de Río Grande, oficialmente, el cronograma artístico que conformará la 
Fiesta Nacional de la Noche más Larga en su edición 2022. 

USHUAIA PRESENTÓ LA FIESTA NACIONAL DE LA 
NOCHE MÁS LARGA EN RÍO GRANDE

ta, esto configurará una vidriera 
nacional de la Provincia y nues-
tros artistas con la cobertura de 
Cadena3, TV Pública Fueguina, 
C5N y otros medios de nivel na-
cional”, enumeró.

El secretario David Ferreyra 
se reencontró con la ciudad de 
Río Grande donde promocionó 
anteriormente la Fiesta Nacional 
mientras ocupaba una función en 
la Secretaría de Cultura. “Hoy me 
toca estar desde otro lugar, pero 
seguimos sosteniendo la posibi-
lidad de que artistas de Tolhuin 
y Río Grande puedan participar 
y ser protagonistas. Es la fiesta 
más importante de la Patagonia”, 
destacó.“Trabajamos en la fiesta 
y la potenciamos por pedido de 
nuestro intendente y desde 2016 
la fiesta ha crecido exponencial-
mente. Eso también tiene que 
ver con lo económico, tiene un 
presupuesto anual formulado, 
obviamente que después en fun-
ción de las definiciones y accio-
nes va cambiando”, afirmó. “No 
se ha afectado ningún servicio 
que preste el municipio para rea-
lizar esta fiesta. Evidentemente la 
definición de Walter pasa porque 
tengamos una fiesta, que la re-
gión se recree y que crezca. No es 
solamente la provincia, es Como-
doro Rivadavia, Punta Arenas y de 
otros lugares. Este tipo de artistas 
genera estas situaciones”. 

“Las 11 noches de la Fiesta Na-
cional de la Noche Más Larga des-
de que Walter decidió expandirla 
a varias noches es un gran incen-
tivo para la economía local. Que 
gente de distintas partes de la Pa-
tagonia vengan a la ciudad mue-
ve al turismo, la gastronomía. Lo 

RÍO GRANDEMUNICIPALES

medimos y funciona así”, reafir-
mó el funcionario de Economía 
de Ushuaia.

La secretaria de Turismo Sil-
vina Bello, por su parte, dijo que 
“acompañamos a la Secretaría de 
Cultura, trabajando para la lle-
gada de estas 11 noches de fies-
ta y la importancia de la llegada 
del invierno: que implica reac-
tivación para el sector turístico, 
donde se potencia esta industria. 
Para nosotros significa el inicio 
de nuestra temporada invernal”.

“Desde el inicio de la gestión 
de nuestro Intendente Walter 
Vuoto, se transformó esta fies-
ta dándole identidad propia y 
transformándola en un festival 
de múltiples noches. Desde la 

Secretaría de Turismo solicitamos y 
obtuvimos ante el Ministerio de Tu-
rismo y Deportes el certificado de 
evento marca País, lo que significa 
que vamos a estar en el calendario 
que Nación difunde y promociona 
en el país y el exterior, lo que nos 
visibiliza más”, dijo Silvina Bello.

“Nos permite mostrar nuestra 
cultural, tradiciones, deporte. Se-
guimos trabajando en función de 
que esta fiesta, este evento popular 
siga creciendo, porque dinamiza el 
turismo y el resto de la actividad 
económica de la ciudad. La hotele-
ría y la gastronomía están comple-
tas, se ve gente en todos los ámbi-
tos comerciales, es una plataforma 
de desarrollo económico”, finalizó 
Bello.
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PRIMER ENCUENTRO DE 
DESTINOS TURÍSTICOS 
INTELIGENTES 

El Municipio de Tolhuin, a 
través de la Dirección de Dis-
capacidad, invita al público en 
general a participar de la charla 
“Mitos y Realidades de la ESI en 
discapacidad”, que se brindarán 
de manera gratuita en el marco 
de la Red de Proyectos Innova-
dores TADI (Tolhuin Accesible, 
Diverso e Inclusivo).

Será este sábado 11 de junio 
de 10:30 a 12:30hs en el edificio 
de la Secretaría de Turismo y Pro-
duccion, ubicado en Rupatini 51, 
y será disertado por Jorge Salo-
món, Licenciado en Enfermería 
y Obstetricia, y Andrea Gallegos, 
Licenciada en enfermería.

Allí se hará hincapié en los 
mitos y realidades de las PCD, se 
abordarán las implicancias y al-
cances de la ESI, como también 
la importancia de la enfermería 
escolar, se trabajará además en 
una guía y acompañamiento a 

En representación de la ciudad, 
participó la directora de Turismo, 
Alejandra Montelongo. El Munici-
pio trabaja en el posicionamiento 
de Río Grande como destino turísti-
co a nivel provincial y nacional.

Incluir a nuestra ciudad en el 
mapa turístico provincial y nacio-
nal es el objetivo por el cual se viene 
trabajando desde el inicio de la ac-
tual Gestión Municipal.

En este sentido, y en represen-
tación del Municipio, la directora 
de Turismo, Alejandra Montelongo, 
participó del Primer Encuentro Pre-
sencial de la Red de Destinos Turís-
ticos Inteligentes. 

El evento se desarrolló durante 
el 2 y 3 de junio, en la localidad de 
Escobar, provincia de Buenos Aires.

Al respecto, Montelongo indicó 
que “dicha red nació en 2020 en ple-
na pandemia con el fin de trabajar 
el modelo DTI en Argentina y apun-
tar a que todos los municipios, ya 
sean desarrollados o emergentes, 
puedan empezar a implementar los 
lineamientos de este modelo a nivel 
nacional bajo los ejes de gobernan-
za, sostenibilidad, accesibilidad, 
transporte, tecnología, innovación, 
marketing y transformación digi-
tal”. En este sentido, señaló que “un 
destino DTI es un destino que ges-

las familias, entre otros temas.
La actividad se conforma de 

dos encuentros más, que serán 
enfocados particularmente a la 
escolaridad y las familias. En los 
mismos se brindará información 
sustentada en los marcos legales 
vigentes y actualizados, buscan-
do sensibilizar, concientizar sobre 
la aceptación a la diversidad y la 
educación sexual integral (ESI) 
y brindar asesoramiento, apoyo, 
contención y acompañamiento a 
las familias, instituciones y profe-
sionales que atienden a personas 
con discapacidad PCD en los dis-
tintos contextos.

Desde el Municipio de Tolhuin 
resaltaron la importancia de habi-
litar espacios de escucha que per-
mita a los y las vecinas compartir 
ideas, aportes y reflexiones que 
posibiliten construir juntos una 
ciudad más inclusiva.

OBRAS PÚBLICAS 
TOLHUIN RÍO GRANDE 

CONVOCAN A LA CHARLA: 
“MITOS Y REALIDADES DE LA ESI 
EN DISCAPACIDAD”

tiona adecuada y coordinadamente 
la información de las estrategias que 
mejoren su sostenibilidad, accesi-
bilidad y resiliencia, impactando 
directamente en la calidad de vida 
de la comunidad y en la experiencia 
turística de las y los visitantes”.

Asimismo, destacó que “la Di-
rección de Turismo de Río Grande 
forma parte de esta red desde sus 
inicios, por lo cual ya se viene tra-
bajando en distintos proyectos para 
implementar las normas DTI”. Y en 
ese marco, también resaltó el traba-
jo que se viene desarrollando para 
mejorar la toma y procesamiento 
de datos estadísticos del sector, los 
programas de accesibilidad turísti-
ca y la innovación a través de la ge-
neración de nuevas propuestas con 
códigos QR.B 

El encuentro reunió mas de 130 
referentes de diversos destinos tu-
rísticos nacionales e internaciona-
les. Durante las dos jornadas, hubo 
exposiciones magistrales, presen-
tación de experiencias faro (tanto a 
nivel nacional como internacional), 
como así también mesas de trabajo 
entre las localidades adheridas a la 
Red y presentaciones del Ministerio 
de Turismo y Deporte de Nación y 
de la Subsecretaría de Economía del 
Conocimiento del Ministerio de De-
sarrollo Productivo de Nación.
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CAPACITARON MÁS DE 75 ACTORES DEL SECTOR 
TURÍSTICO DE RÍO GRANDE Y TOLHUIN

El mismo tuvo como fin proveer 
a los participantes herramientas 
para visualizar la importancia de su 
rol en la experiencia del visitante, 
conocer y entrenar habilidades co-
municacionales para potenciar los 
atractivos que ofrece el destino. 

En la capacitación, a cargo de la 
Lic. Gabriela Baron y Andrea Gold-
feder de la Dirección de Formación 
en Turismo del Ministerio de Tu-
rismo y Deportes de la Nación, se 
abordaron temas tales como: el rol 
del informante en la cadena de va-
lor de la actividad turística, tareas y 
competencias del informante. Co-
municación efectiva. Obstáculos y 
elementos a tener en cuenta en la 
conversación con el visitante. Estra-
tegias comunicacionales: escucha 
activa, asertividad y empatía, entre 
otras.

La Directora Provincial de Desa-
rrollo y Gestión Zona Centro y Norte 
Stella Alazard evaluó que la capaci-
tación “fue sumamente fructífera” y 
agregó que “dotar de nuevas habili-
dades a aquellos que tienen relación 
con el turismo es fundamental para 
que desplieguen todas posibilidades 
al momento de comunicar, aseso-
rar, explicar, indicar y entusiasmar 
al viajero para que esa experiencia 
se vuelva única”. 

Asimismo, destacó “el fuerte 
acompañamiento en ambas ciuda-
des. Esto habla de la toma de con-

El Instituto Fueguino de Turismo, a través del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, concluyó el taller presencial 
“Anfitrión Turístico como Comunicador de Alto Impacto” destinado a los sectores turísticos de las ciudades de Río Grande 
y Tolhuin. 

Licitación Pública Nº 03/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PUBLICA N° 
03/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES ELÉCTRICOS PARA 
REPOSICIÓN DE STOCK PAÑOL DISTRIBUCIÓN DE LA DPE”, TRAMITADO BAJO 
EXPEDIENTE D.P.E. N° 71/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 10.525.000,00.

FECHA DE APERTURA: 22 DE JUNIO  DE 2022 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE JUNIO DE 2022 - HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE 
N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL 
FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA 
DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA 
PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS– LASSERRE N°218- USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

ciencia del enorme potencial que 
poseen en cuanto al desarrollo turís-
tico. Sectores de turismo emergente 
como estos, necesitan de estas ac-
ciones que posibilitan su crecimien-
to, brindándoles nuevas estrategias 
para captar a los turistas nacionales, 
internacionales y a los residentes”.

En esta misma línea indicó que 
“conocemos de esta necesidad de 
consolidar estos destinos y por eso 
desde el instituto, a través de un 
convenio con el Ministerio de Turis-
mo y Deportes, realizará la obra del 
Centro de Visitantes de la Reserva 
Corazón de la Isla y se continua con 
la obra de pavimentación de la Ruta 

PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR

REPÚBLICA ARGENTINA

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA

PROVINCIALES

N°1; acciones que enriquecerán aún 
más la zona”. 

Para culminar agradeció a todos 
los actores participantes, especial-
mente a la Directora de Turismo de 
Rio Grande, Alejandra Montelongo 
y al Secretario de Turismo y Produc-

ción de Tolhuin, Angelo Fagnani, 
por la colaboración en esta acción, 
como también al Centro de Vetera-
nos de Guerra de la ciudad de Río 
Grande por poner a disposición sus 
instalaciones para la realización del 
taller.
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“VALORAMOS ENORMEMENTE RETOMAR EL TRABAJO DE 
COMISIÓN PARA SACAR ADELANTE LA LEY”

Durante la víspera, funcionarios 
del Ministerio de Producción y Am-
biente, de la Dirección de Vialidad 
Provincial, INFUETUR, Cámara de 
Turismo de Tierra del Fuego y las 
Cámaras de Comercio de Ushuaia 
y Río Grande se reunieron para dar 
inicio al tratamiento del Proyecto de 
Ley.

La ministra Castiglione comentó 
“en primer lugar valoramos enor-
memente retomar el trabajo de co-
misión para sacar adelante la Ley de 
Península Mitre; en estos últimos 
meses se hizo un trabajo de revisión 
muy fuerte junto a los equipo téc-
nicos de la Secretaría de Ambiente 
para ajustar algunos contenidos del 
proyecto de ley que nos permitan 
avanzar”.

Además, la funcionaria precisó 
que “se trabajó también con el área 
de Desarrollo Productivo y Pyme, 
y Pesca del Ministerio, ya que es-
tamos convencidos de que nos en-

Lo sostuvo la ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, en su participación en las reuniones de comisión que 
se han iniciado en la Legislatura provincial para el tratamiento de la creación el área natural protegido Península Mitre. 

contramos en el tramo final para la 
sanción de la Ley gracias al esfuerzo 
y al trabajo de muchos actores del 
Estado y la Sociedad Civil”.

En diciembre de 2020, Península 
Mitre fue declarada Área de Interés 
Ambiental, Natural y Cultural por la 
Provincia de Tierra del Fuego; se tra-
ta de un territorio ubicado en el su-
reste de la isla Grande de Tierra del 
Fuego, perteneciente al Departa-
mento de Ushuaia, Provincia de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, Argentina que consta 
de 1.027.912 hectáreas (349.880 te-
rrestres y 678.032 marítimas).

El próximo 09 de junio, se reu-
nirán organizaciones ambientales, 
miembros de la Universidad de Tie-
rra del Fuego (UNTDF), CADIC y 
Pueblos Originarios; mientras que 
el martes 14 de junio, última fecha 
pautada de estas instancias prelimi-
nares, estarán presentes los repre-

PENÍNSULA MITRE

sentantes de estancias privadas y 
miembros del Poder Ejecutivo.

Para finalizar, Eugenia Alvarez, 
Secretaria de Ambiente, aseveró 
“que Peninsula Mitre ya sea área 
protegida es una gran deuda que 
tenemos con los fueguinos y fue-

guinas. Conseguir su aprobación 
despues de 20 años de trabajo del 
territorio, es un desafío que hemos 
asumido y esperamos sea realidad 
en este contexto en el que el ejecuti-
vo y el legislativo estan predispues-
tos a garantizarlo”.

La Caja de Previsión So-
cial de Tierra del Fuego llama 

CAJA DE PREVISIÓN

LLAMADO A CONCURSO PARA 
AUXILIARES ADMINISTRATIVOS

a concurso de antecedentes 
y oposición para el ingreso a 
planta permanente de auxilia-
res administrativos categoría 10 
PAyT.

Cabe destacar que el Orden 
de Mérito resultante y firme, 
tendrá una vigencia de DOS 
AÑOS (02), resultando válido 
para ocupar, en planta perma-
nente , distintas áreas depen-
dientes del organismo previsio-
nal.

Los interesados podrán ins-
cribirse personalmente desde 
el 22 de junio del 2022 hasta el 
24 de junio del 2022, por Mesa 
de Entradas de este Organismo, 
sitas en Av. Leandro N. Alem 
2410 de la ciudad de Ushuaia y 
Florentino Ameghino 780 de la 
localidad de Río Grande en el 
horario de 8:15 a 13:15.

Para más información podrá 
descargar del sitio web www.
cpsptf.gob.ar la Disposición 
N°572/2022 del llamado a con-
curso, donde se encuentran es-
tipuladas las bases y condicio-
nes del mismo. 

En el siguiente enlace po-
drá encontrar la Disposición 
https://cpsptf .gob.ar/l lama-
do-a-concurso-de-antedecen-
tes-y-oposicion-para-auxilia-
res-administrativos/
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EL CONCEJO CONVOCA  A DEBATE CIUDADANO y 
AUDIENCIA PÚBLICA

El Concejo Deliberante informa que se realizará Debate Ciudadano y Audiencia Pública el día lunes 13 de junio del 2022 a 
las 13:00 y 14:00 horas respectivamente, a efectos de tratar los siguientes asuntos: 
- 317/2020 referente a crear el Fondo Municipal de las Artes y la Pluriculturalidad;
- 18/2022 solicitud de excepción al CPU para local comercial ubicado en Las Aljabas Este N.º 121, propiedad de la señora 
Virginia Escudero;
- 561/2021 referente a adherir a la Ley Nacional 26378, la cual aprueba la Convención sobre los Derechos de las Personas 
con Discapacidad y su Protocolo Facultativo.
- 222/2022 referente a desafectar del espacio público una porción de 166 m2 de tierra ubicada en la finalización de la calle 20 
de Julio y una porción de 12 m2 de la calle ubicada entre Gendarme Argentino y la Avenida Perito Moreno;
- 151/2022 referente a desafectar del uso y dominio público la calle -sin salida y sin abrir- limitada por los predios identificados 
como Parcela 1, 2 y 3 del Macizo 14 de la Sección K, para ser afectada al uso residencial, anexándola al macizo que la rodea;
- 150/2022 referente a desafectar una superficie aproximada de dos metros y ochenta y tres decímetros cuadrados (2,83 m2) 
de la vía pública (acera), para ser incorporada a la parcela de Sección U, Macizo 10, Parcela 20;
- 133/2022 referente a desafectar del uso Reserva Municipal (para equipamiento comunitario) el predio de Parcela 17 del 
Macizo 73B de la Sección J, destinados a la disponibilidad de tierras municipales para uso residencial;
- 131/2022 referente a desafectar del uso y dominio público los Espacios Verdes identificados como Parcela 5, del Macizo 91 
de la Sección D y Parcela 1 del Macizo 142 de la Sección J, destinados a la disponibilidad de tierras municipales para uso 
residencial.

Preside: concejal Juan Carlos Pino

REUNIÓN CON REFERENTES TURÍSTICOS PARA 
PROMOVER LA VACUNACIÓN EN EL SECTOR 

La Ministra de Salud, Judith Di 
Giglio junto al Presidente del InFue-
Tur, Dante Querciali y el Secretario 
de Atención de Redes Asistenciales, 
Germán Thompson, mantuvieron 
un encuentro virtual con represen-
tantes de las cámaras vinculadas al 
turismo, con el objetivo de infor-
marlos respecto a la situación epi-
demiológica, stock de vacunas y 
medidas de prevención para la tem-
porada de invierno. 

Del encuentro participaron re-
presentantes de la Cámara Hotelera 
Gastronómica; Asociación de Hote-
les de Turismo; Asociación de Agen-
cias de Viaje; Cámaras de Comercio 
de Ushuaia y Río Grande; referentes 
de las actividades turísticas y co-
mercial de la provincia. 

Al respecto, Querciali informó 
que “se trató de una reunión con 
el sector que está involucrado con 
el turismo en forma directa o indi-
recta; pudimos comentarles cuál es 
la situación actual de la provincia y 
que estamos reforzando la comuni-
cación en relación a la disponibili-
dad de vacunas en stock, para que 

Se intenta poner en conocimiento a quienes integran las cámaras vinculadas con el turismo sobre la importancia de 
vacunarse ante la llegada de una gran cantidad de visitantes a la provincia.

todo el mundo pueda cumplir con 
su tercero o cuarto refuerzo”. 

Asimismo, el funcionario desta-
có que “están dadas las condiciones 
para que tengamos una excelente 
temporada, manteniendo la venti-
lación constante en los lugares ce-
rrados y, sobre todo, insistiendo en 
la importancia de completar el cro-
nograma de vacunación”.

Por su parte, Thompson recordó 
que el trabajo con las cámaras de 
turismo y comercio es constante, ya 
que desde la pandemia el Ministerio 
de Salud mantiene reuniones para 
dar a conocer el avance de la situa-
ción sanitaria. 

En ese sentido, agregó que “en 
esta ocasión, el objetivo de la char-
la fue para informar cómo está la 
situación epidemiológica hoy, te-
niendo en cuenta que se acerca una 
temporada de invierno exitosa”. 

“Se trata de informarles esto, 
de que no hay nadie en terapia in-
tensiva y sobre como venimos con 
la vacunación, solicitándoles que 
ellos sean emisarios con su gente y 
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su personal, para que se coloquen 
las dosis de refuerzo, a los efectos 
de estar preparados al momento de 

recibir tanto turismo que va a llegar 
y que actualmente está en la provin-
cia”, concluyó.
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ACOSTA: “PENÍNSULA MITRE TRASCIENDE LAS 
BANDERÍAS POLÍTICAS”

Lo sostuvo la legisladora Mónica 
Acosta (FORJA), durante la primera 
jornada de reuniones de la Comi-
sión Nº 3 de Recursos Naturales, 
convocada para retomar el debate 
en torno al proyecto de Ley que bus-
ca crear el área natural protegida 
Península Mitre. 

Luego del cuarto intermedio, 
hoy ese espacio volvió a recibir a 
diversos actores que dieron su pa-
recer sobre la iniciativa del FDT-PJ 
y PV. Las opiniones que se recibie-
ron, provinieron de diversos secto-
res como al investigación científica, 
el turismo, pueblos indigenas, ONG 
conservacionistas.

Se trata de una iniciativa que  des-
de hace décadas convoca el interés 
de diferentes sectores productivos, 
cámaras de turismo, organizaciones 
ambientalistas y de la sociedad en 
general, que trabajan en la propues-
ta para lograr un marco legal que 
proteja a una reconocida zona con 
características prístinas.

La legisladora Mónica Acosta, 
recordó que en la primera jornada 

Se intenta poner en conocimiento a quienes integran las cámaras vinculadas con el turismo sobre la importancia de 
vacunarse ante la llegada de una gran cantidad de visitantes a la provincia.

de debate por el asunto que busca 
crear un área protegida para el ex-
tremo sudoriental de la Isla Grande 
de Tierra del Fuego, los integrantes 
de la Comisión recorrieron el texto 
propuesto y “sobre las sugerencias 
del Ejecutivo”. De este modo, resu-
mió el trabajo de ese espacio sobre 
el tratamiento del asunto N° 614/21. 
Consideró que la Legislatura tiene 
una mirada de protección sobre el 
sector, que busca “subsanar errores 
del pasado” sobre el trámite parla-
mentario.

“Hay voluntad mancomunada 
de ir conjuntamente con el sector 
privado en una visión de cómo pro-
teger la zona de Península Mitre y, a 
su vez, darle curso a un proyecto de 
afectación de recursos” para su ges-
tión integral.

Calificó el sector como “maravi-
lloso” desde el punto de vista histó-
rico, cultural, del patrimonio y por 
su importancia natural. “No deja 
de ser inhóspita” aunque tuvo una 
mirada respecto de “sectores pro-
ductivos”, los que deberán atener-

LEGISLATURA

se a un “plan de manejo y diversos 
estudios ambientales para radicar 
instrumentos de promoción”, desde 
el turismo, la generación de puestos 
de trabajo sustentables y que den 
valor a la zona. “Es estratégica, des-
de el punto de vista geopolítico para 
Tierra del Fuego”.

Acosta recordó que la iniciativa 
lleva “más de 25 años” entre estu-
dios de campo, textos normativos y 
encuentros de diversos actores de la 
Provincia. “Se trata de una militan-
cia que estaba en cabeza de los am-
bientalistas, científicos y aquellos 
que preservan el patrimonio cultu-
ral y arqueológico”.

Península Mitre es “un pulmón 
ambiental para la zona sur de Tierra 
del Fuego”, señaló. Asimismo, dio 
cuenta que se salvaron distancias 
sobre las ideas en cuanto a la gestión 
productiva y de aquellos antiguos 
habitantes residentes en la zona. 

“Vamos a citar a la Agencia de 
Recaudación Fueguina (AREF)” 
para que dé respuestas sobre un 
instrumento de recaudación o de 
financiamiento; “la cuestión de las 
tierras” y su posesión. 

Finalmente, la Presidenta de la 
Comisión de Recursos Naturales 
aclaró que “esto no se va a resolver 
porque nosotros llegamos a la Le-
gislatura”, en este sentido destacó 
el trabajo “de fondo de gente muy 
valiosa de nuestra Provincia”. Acos-
ta recordó que “hay una decisión 
política; tenemos un Ejecutivo que 
estableció mediante decreto que 
Península Mitre iba a ser una zona 
protegida”. 

Durante la primer jornada de 
debate, representantes del Ejecu-
tivo provincial, con la ministro de 
Producción y Ambiente Sonia Casti-
glione a la cabeza, realizaron apor-
tes al proyecto original que se de-
bate en Comisión desde hace varios 
años. Plantearon ante los asistentes 
que se trabaja en “nuevas instan-

cias de generación de recursos para 
las áreas protegidas. Sabemos que 
incorporaremos tres o cuatro guar-
daparques”, afirmaron. 

Luego, expusieron los represen-
tantes de las Cámaras de Comercio 
de Río Grande y Ushuaia, Cáma-
ra de Turismo, Cámara Hotelera y 
Gastronómica, quienes celebraron 
el espacio debate y el avance de la 
discusión. Remarcaron que el turis-
ta viene a Tierra del fuego por los re-
cursos naturales  y Península Mitre 
“generará mayores visitas. Estamos 
muy felices por la sensación que se 
observa en la reunión”, manifesta-
ron en relación al acuerdo de todos 
los sectores para sancionar la ley. 

Tanto el Instituto Fueguino de 
Turismo (INFUETUR) como Viali-
dad Nacional, representados por sus 
titulares, también pudieron acercar 
su mirada respecto del análisis de la 
propuesta.

En la segunda jornada de debate, 
los Parlamentarios escucharon las 
opiniones de las asociaciones civi-
les, ONG, representantes de pueblos 
indígenas. Allí, pudieron expresarse 
Adolfo Imbert, Nancy Fernández, 
Nora Loekemeyer, María Laura Bor-
la, Víctor Vargas, Julio Lovece, entre 
otros. 

Luego hicieron lo propio Adriana 
Urciuolo y Rodolfo Iturraspe, de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF), quienes brinda-
ron una descripción geográfica de la 
zona y explicaron la importancia de 
la conservación de las turberas y hu-
medales. Los investigadores Andrea 
Raya Rey y Adrián Schiavini, del 
Centro Autral de Investigaciones Ci-
netíficas (CADIC – CONICET), die-
ron detalles de la fauna y avifauna 
de la zona y plantearon la necesidad 
de tomar medidas que sostengan su 
conservación, dada la existencia de 
baguales en el sector norte la Penín-
sula.
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ACUERDO CON EL CFI PARA FINIANCIAR A PEQUEÑAS Y 
MEDIANAS EMPRESAS FUEGUINAS

Participaron de la rúbrica, el se-
cretario General del CFI, Ignacio La-
mothe; el presidente del BTF, Juan 
Duarte; el vicepresidente de la FoGa-
Def, Roberto Daniels; el ministro de 
Finanzas Federico Zapata García y la 
ministra de Producción y Ambiente, 
Sonia Castiglione.

En referencia al primer convenio, 
Daniels destacó que con el aporte 
de 150 millones de pesos “podremos 
prácticamente duplicar el monto de 
los avales que puede otorgar” por lo 
que “las asistencias financieras que 
hoy alcanzaban avales de 8 millones 
de pesos, lo podamos llevar práctica-
mente al doble”. 

“Para nosotros esto es una exce-
lente noticia -remarcó el funcionario- 
ya que amplía el tipo de empresas a 
las que podremos asistir” teniendo en 
cuenta que “el límite de 8 millones de 
pesos que estábamos manejando era 
muy cercano a lo que muchos bancos 
dan a sola firma y sin garantía; por lo 
que aquellas empresas que necesiten 
un préstamo y necesiten garantizarlo 
entre 5 y 15 millones de pesos, pue-
dan tener una herramienta en el Fo-
GaDeF para avalar esos préstamos y 
así acceder más fácil al crédito”.

Sobre el segundo convenio, indicó 
que “allí interviene el BTF, donde el 
CFI presenta un financiamiento a ta-
sas muy favorables para los empren-
dedores que les permitirá acceder a 
créditos con garantías del FoGaDef, a 
tasas muy favorables”. 

El funcionario destacó la impor-

El Gobernador Gustavo Melella encabezó la firma de tres convenios entre el CFI, el Banco de Tierra del Fuego y el FoGaDef; 
los cuales contemplan ayuda financiera, acompañamiento y asistencia técnica para las pequeñas y medianas empresas.

tancia del acuerdo el cual sobre todo 
está destinado a empresas chicas que 
quieran emprender un negocio, con 
el FoGaDef como garante del présta-
mo.

Finalmente y en torno al tercer 
convenio firmado con la Secretaría de 
Desarrollo Productivo y Pyme, la mi-
nistra Castiglione explicó que “el CFI 
subsidiará en 5 puntos la tasa de in-
terés de todos los créditos” que dicha 
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entidad otorga a las empresas. 
Además de la asistencia financie-

ra, la funcionaria valoró el acompa-
ñamiento y el asesoramiento técnico 
que brinda el CFI “con quienes tene-
mos un vínculo muy estrecho, y de 
alguna forma colaboramos con las 
empresas y emprendimientos que 
quieran acceder a un crédito para 
ayudarlos a conformar la documen-
tación”. 

Castiglione aclaró que el subsidio 
de la tasa de interés “fue un pedido 
nuestro para poder tener tasas más 
accesibles para las pymes. Hicimos el 
planteo, lo trabajamos y la secretaria 
Carolina Hernández estuvo en esas 
gestiones, y finalmente pudimos lle-
gar a la firma del convenio que signi-
fica un importante beneficio para las 
pymes y empresas de Tierra del Fue-
go”.
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ENCUENTRO PROVINCIAL DE SELECCIONES DE FUTSAL 
AFA “MALVINAS NOS UNE”

La iniciativa fue propuesta por 
el Ministerio de Turismo y Depor-
tes de la Nación en conjunto con la 
Cancilleria Argentina y organizada 
con la Secretaría de Deportes y Ju-
ventudes de Tierra del Fuego, la 
Subsecretaría de Malvinas, Antár-
tida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales y las Ligas Ofi-
ciales tanto de Ushuaia como de 
Río Grande.

Desde la Secretaría de Malvi-
nas de la Cancillería de la Nación 
se viene trabajando en una agenda 
de actividades en relación a los 40 
años de Malvinas, y en este caso 
en Tierra del Fuego se decidió or-
ganizar un encuentro deportivo en 
conmemoración a esta fecha tan 
importante para todos los fuegui-
nos, cumpliendo con una de los 
ejes principales de trabajo que es 
resaltar el reconocimiento y el ho-
menaje del pueblo argentino a los 
caídos, sus familiares y los vetera-
nos y veteranas de Malvinas. 

En cuanto a lo estrictamente 
deportivo, el cronograma indi-
ca que serán dos partidos entre 
los seleccionados mayores de Río 
Grande y Ushuaia, en las divisio-
nes femenina y masculina. Ade-
más, habrá un partido homenaje a 
los veteranos y veteranas de gue-
rra que protagonizarán los equi-
pos de los Centros de Veteranos de 
las ciudades mencionadas.

La competencia comenzará a 
partir de las 18:00 con el partido 
entre los seleccionados femeninos 
de Ushuaia y Río Grande, mientras 
que desde las 20:00 tendrá su es-

Este sábado 11 de junio, en el gimnasio del club San Martín de la ciudad de Río Grande, se llevará a cabo el Encuentro 
Provincial de Selecciones de Futsal AFA denominado “Malvinas nos une” en el marco de las conmemoraciones por los 40 
años de la gesta de Malvinas.

RÍO GRANDE

La Secretaría de Niñez, Ado-
lescencia y Familia pertenecien-
te al Ministerio de Desarrollo 
Humano, realizó una charla in-
formativa destinada a la comu-
nidad titulada ‘¿Qué necesito 
saber para inscribirme en el Re-
gistro Único de Adopción?’. El 
encuentro se llevó a cabo en el 
salón del IPRA de la ciudad de 
Río Grande.

Respecto a la iniciativa, la Di-
rectora General del Registro Úni-
co de Adoptantes de la provincia 
Laura Garrido, expresó: “el obje-
tivo de la charla era poder acer-
carle el Registro a la comunidad y 
retomar estos espacios grupales 
que son necesarios para que las 
personas puedan conocer sobre 
los requisitos para inscribirse en 
el Registro Único de Adopción”.

Durante la charla también 
se puntualizó en “cuáles son los 
pasos de procedimiento adop-

tivo en sus diferentes fases y cuál 
es la realidad de los niños, niñas 
y adolescentes en situación de 
adoptabilidad a nivel nacional. 
En este punto hemos reflexionado 
con ellos lo que se estaría necesi-
tando como comunidad” resaltó 
Garrido. 

Finalmente, la funcionaria su-
brayó que “a nivel nacional, nos 
destacan que somos flexibles y 
permeables con los inscriptos 
que ya tenemos. La idea es que se 
puedan ir sumando más desde esa 
mirada y permeabilidad. Estamos 
muy contentos porque hoy se re-
novaron las charlas informativas 
abiertas a la comunidad. Estos 
espacios grupales son necesarios 
para que las personas puedan co-
nocer sobre el registro único de 
adopción. En este caso en la ciu-
dad de Río Grande, hemos teni-
do una convocatoria de personas 
bastante interesante”.

RÍO GRANDE

CHARLA INFORMATIVA SOBRE EL 
REGISTRO ÚNICO DE ADOPCIÓN

pacio el desafío entre los Centros 
de Veteranos de Guerra de Río 
Grande y Ushuaia. A continuación 
se realizará la ceremonia oficial 
con las autoridades presentes y 
cerca de las 21:00 está previsto el 
inicio del gran choque entre las se-
lecciones masculinas de Rio Gran-
de y Ushuaia. 

Entrada libre

La entrada al gimnasio del club 
San Martin de la ciudad de Río 
Grande para presenciar los par-
tidos es libre y gratuita, pero por 
una cuestión de capacidad, solo 
ingresarán al recinto los primeros 
mil doscientos (1200) espectado-
res y luego no se permitirá mas 
ingreso.

Además se comunica que todo 
el evento se podrá seguir en vivo 
por la Televisión Pública Fueguina 
y por la señal nacional de DeporTV 
para todo el país.

SABADO 11 DE JUNIO – CLUB 
SAN MARTIN

18:00 – 1° Femenino S e -
lección Rio Grande vs. Selección 
Ushuaia

20:00 – Desafío Excombatientes  
Veteranos de Guerra de Malvinas 
de Rio Grande vs. Veteranos de 
Guerra de Malvinas de  Ushuaia

20:30 – Ceremonia: Acto Cen-
tral con autoridades

21:00 – 1° Masculino S e -
lección Río Grande vs. Selección 
Ushuaia
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“Entiendo las presiones de los 
sectores políticos porque me ha pa-
sado a mí, también he tenido pre-
siones, pero uno tiene que tener la 
capacidad de poner un límite y pen-
sar en todos aquellos que no pue-
den ejercer esa presión como son 
los más humildes, los niños que no 
van a la escuela; los que necesitan 
del hospital porque no tienen obra 
social” y agregó que “los acuerdos 
políticos deben basarse en progra-
mas y no en designación de cargos, 
que es lo que me parece que hoy 
está pasando”, dijo Bertone por Ra-
dio Nacional Río Grande.

“Por eso uno está tratando de 
abogar porque los problemas se 
resuelvan, tratando de ayudar y co-

“NO PUEDE SER TODO GASTO POLÍTICO Y QUE NO HAYA 
PARA SALUD O PARA LOS EDIFICIOS ESCOLARES”
La diputada Rosana Bertone, se refirió a las últimas afirmaciones del exsecretario de Asuntos Gremiales provincial, Leandro 
Manfredotti, respecto a la incorporación de 1800 funcionarios políticos.

laborar en que haya realmente un 
acceso por parte de los sectores más 
desprotegidos de la sociedad a todo 
lo que se refiere a una buena ges-
tión pública en determinadas áreas 
como discapacidad, salud y educa-
ción”, consideró.

En relación con la aprobación 
por parte de la Cámara de Diputa-
dos de la Nación, en la sesión del 
miércoles, del proyecto de boleta 
única promovida por Juntos por el 
Cambio, la diputada Bertone indi-
có que “es difícil hacer una reforma 
electoral cuando no hay un consen-
so y no se han escuchado a los par-
tidos políticos”.

“Yo no soy negada a que se dis-
cutan herramientas electorales” 

afirmó, “pero me parece que acá no 
hubo un trabajo de escucha de los 
partidos políticos”, como sí ocurrió 
en su momento en el proyecto de 
las PASO donde “un año estuvimos 
escuchando y consensuando”, dijo 
y agregó “acá se juntó una mayoría 
y se fue al recinto con esa mayoría 
con un tema para decir ‘no estamos 
en el gobierno, pero nosotros tene-
mos los 132 votos’”, para aprobarlo. 

“Lo veo a destiempo cuando 
hay otros temas más importantes 
en este momento que Juntos por el 
Cambio no nos deja llevar al recin-
to’’, expresó. 

POLÍTICA

Con relación a los cambios de 
gabinete, con la incorporación de 
Daniel Scioli al frente del Ministe-
rio de Desarrollo Productivo y de 
Agustín Rossi al frente de la AFI, la 
diputada fueguina señaló que “es-
toy particularmente muy contenta 
porque son dos referentes políticos 
de nuestro espacio que conozco y 
que valoro mucho”, y en particular 
indicó que “Daniel Scioli conoce 
a Tierra del Fuego y conoce muy 
bien la industria fueguina” y agregó 
“creo que es una gran incorpora-
ción y una buena noticia para Tie-
rra del Fuego”.

Licitación Pública 06/22  
“CONFITERIA TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo 
y Producción, llama a LICITACIÓN PÚBLICA Nro 06/22, “CONFITERIA 
TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS TREINTA Y CINCO MILLONES 
CUATROCIENTOS MIL CON 00/100 ($ 35.400.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA  07 DE JULIO DEL 2022, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 07 DE JULIODEL 
2022,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: 
sec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar

Se trata de un déficit de más 
de 12 millones que data del año 
2016 al 2019.

En el marco del plan de sanea-
miento del Municipio de Tolhuin 
y entendiendo la situación eco-
nómica de la Obra Social del Es-
tado Fueguino (OSEF), mediante 
un gran esfuerzo del Ejecutivo a 
través del trabajo de la Secretaría 
de Economía y Hacienda, se lo-
gró saldar una deuda millonaria 
en concepto de prestaciones y 
servicios provenientes de la ges-
tión anterior. 

El Intendente Daniel Harrin-
gton explicó que durante la re-
unión se comenzó a gestionar 
la cancelación de los intereses 
generados durante estos años 
con la Obra Social y que de igual 

ECONOMÍA

TOLHUIN CANCELÓ UNA DEUDA 
HISTÓRICA CON LA OSEF

modo se comprometieron en 
avanzar con la radicación de una 
oficina de OSEF en pos de fortale-
cer la atención de los y las afiliadas 
de Tolhuin, ya que “entendemos 
que es una herramienta y un ser-
vicio para los trabajadores y traba-
jadoras del Municipio”.

Cabe recordar que durante el 
año pasado el Municipio cance-
ló una deuda de 23 millones de 
pesos referida a aportes y contri-
buciones heredados de gestiones 
anteriores a partir del año 2014 
con la Caja de Previsión Social de 
Tierra del Fuego.

Estas acciones forman parte 
del ordenamiento que el Munici-
pio viene gestionando para con-
tribuir al crecimiento y fortaleci-
miento de la ciudad.
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Por Silvana Minue-Horacio Ale-
jandro Torancio fue detenido en el 
marco de la causa “lesiones” en el 
hospedaje Noal de la calle Obliga-
do 557 de la ciudad de Río Grande.

Sobre Toracio pesaba un pedido 
de captura al ver sido individuali-
zado por las cámaras de seguridad 
como el autor del disparo contra 
Jesús Francisco Castro Ogando de 
29 años, la semana pasada al me-
diodía cuando este se encontraba 
en su vehículo en la zona de Cha-
cra II.

El comisario Inspector Darío 
Rodríguez explicó en FM MAS-
TER´S que “todo se originó el mar-
tes al tomar conocimiento de parte 
del HRRG de que había ingresado 
una persona herida por un arma 
de fuego. Al lugar acudió personal 
de la Comisaria Primera, quien se 
interioriza de la situación, a lo cual 
el damnificado le manifiesta que 
fue agredido en Chacra II. Esto es 
jurisdicción de la comisaria Terce-
ra, por lo cual se informa de todo a 
esa dependencia junto el personal 
de Delitos Complejos, también se 
puso en conocimiento el Juzgado 
Tercero iniciando las tareas inves-
tigativas de parte del personal po-
licial”.

El sujeto era buscado desde el martes. Se montó una custodia discreta. 
DETIENEN AL SOSPECHOSO DE BALEAR A UNA PERSONA 

Y siguió explicando que se rea-
lizaron dos diligenciamientos, una 
en el domicilio de la calle Santa 
Rosa al 800, para tratar con la per-
sona agresora y algún elemento de 
interés en la causa. De igual mane-
ra se hizo otro sobre el rodado de 
la víctima, en el cual se localizaron 
manchas de sangre del lesionado. 

“Otras tareas que se dieron la 
toma de declaraciones testimo-
niales, análisis de soporte fílmicos 
de las inmediaciones del supuesto 
lugar del hecho con resultado po-
sitivo identificando al posible agre-
sor, por el cual desde el juzgado se 
emitió la prohibición de salida y la 
captura. Desde el área de prensa 
policial se emitió comunicado para 
solicitar a la comunidad colabora-
ción para dar con la persona”, ex-
playó.

Finalmente, en los primeros mi-
nutos del jueves se dio con Toracio 
en un hospedaje. Por lo cual quedó 
detenido e incomunicado a dispo-
sición de la jueza de instrucción 
3, en turno, la Dra. Cecilia Catal-
do, quien lo deberá indagar en las 
próximas horas.

En cuanto al estado de salud 
de la víctima, de nacionalidad do-
minicana, se conoció que padece 

REUNIÓN DEL IMD CON EL 
CÍRCULO DE PERIODISTAS 
DEPORTIVOS DE LA CIUDAD

El presidente del Instituto 
Municipal de Deportes, Guiller-
mo Navarro, participó de una 
reunión con las y los integrantes 
del Círculo de Periodistas Depor-
tivos de la ciudad, junto al jefe de 
Gabinete de la Municipalidad de 
Ushuaia, Omar Becerra y la sub-
secretaria de Vinculación Institu-
cional, María José Calderón. 

Navarro remarcó que “segui-
mos trabajando bajo el pedido 
del intendente Walter Vuoto en 
organizar a las instituciones vin-
culadas al deporte, articulando 
iniciativas con las mismas”.

La reunión, que recorrió la 
conformación del Círculo de Pe-
riodistas Deportivos, así como 
el trabajo durante la pandemia, 
permitirá según el presidente del 
IMD “comenzar a impulsar ac-
tividades en conjunto, como la 
creación de una muestra fotográ-
fica de deportistas históricos de 
la ciudad”.

En esa misma línea, el funcio-

nario municipal destacó que “es 
un trabajo que venimos llevando 
adelante con todas las institu-
ciones nucleadas bajo la esfera 
deportiva. La visita del Círculo 
de Periodistas Deportivos nos 
posibilita seguir reforzando esta 
labor de articular propuestas en 
conjunto”.

El jefe de Gabinete Becerra 
aseguró que “es muy importan-
te ver el trabajo en equipo que 
están llevando adelante desde la 
Asociación, ya que permite me-
jorar la labor de los profesiona-
les como así también  hacer más 
eficaz la coordinación de activi-
dades que llevaremos adelante 
desde la Municipalidad”. 

“Empezaremos a generar ac-
ciones para fortalecer y difun-
dir el periodismo deportivo en 
nuestra ciudad y como siem-
pre aportaremos todo en lo que 
podamos colaborar desde la 
gestión de Walter Vuoto, como 
siempre lo hemos  hecho”.

de una herida de bala perforante 
en una de sus manos, y el proyec-
til quedó alojado en su pecho sin 
causar mayores daños. por lo cual 
quedo en área de observaciones, 
“dado que el personal médico no 
considero hasta el momento la ex-
tracción del proyectil”, apuntó.

Acerca del origen de la agresión, 
el inspector indicó que “no se des-
carta ninguna hipótesis, estamos 
en plena etapa investigativa para 
saber el móvil de la situación. Lo 
que denunció la víctima es que, en 
momentos de encontrarse en Cha-
cra II fue abordado en el interior de 
su automóvil por esta persona, se 

le sustrajo dinero en efectivo y su 
aparato celular y en el forcejeo ter-
minó con una agresión”.

Resta que la víctima amplíe sus 
dichos a través de los estrados judi-
ciales y que el imputado concurra 
a la sede judicial una vez que sea 
citado por el magistrado para que 
presente su declaración indagato-
ria. Por último, Rodríguez aseveró 
que tanto el agresor como el agre-
dido “los dos son conocidos en el 
ámbito policial, ya que tiene ante-
cedentes policiales. No se descarta 
ninguna posibilidad ya que el agre-
dido manifestó que no conocía al 
atacante”.

RIO GRANDE

USHUAIA

TITO STEFANI CELEBRÓ LA MEDIA 
SANCIÓN DE LA BOLETA ÚNICA DE 
PAPEL 

El diputado de Juntos por el 
Cambio, Tito Stefani, celebró la 
media sanción de la boleta única 
de papel y le pidió al Senado que 
termine de saldar una deuda que 
la política tiene con la democra-
cia.  

“Lo importante no es la media 
sanción de boleta única. Lo im-
portante es que el Congreso dejó 
de funcionar como una escriba-
nía”, sentenció el diputado al fi-
nalizar la sesión y agregó: “Es his-
tórico, es la primera vez en este 
gobierno que la oposición en su 
conjunto obligó al oficialismo a 
tratar una ley que no quería y lo-
grar media sanción”.

“Sabemos que en esta sesión 
del Congreso no se resuelven 
los problemas de los argentinos, 
pero resolvemos la transparencia 
de las elecciones nacionales que 
nos va a permitir elegir sin tram-

pas en futuros comicios”, sostu-
vo Stefani y les pidió a sus pares 
fueguinos: “ahora tenemos que 
ir por la boleta única en las elec-
ciones provinciales”.

“Se puso mucho énfasis en 
que es más sustentable con el 
medioambiente, que es más 
económico, pero yo, sobre todas 
las cosas hago hincapié en que 
el soberano, que es el pueblo, el 
día que va a votar llega y tiene 
su boleta”, remarcó el diputado 
PRO.

“También somos conscientes 
que es muy difícil que el Senado 
lo convierta en ley”, aclaró el di-
putado fueguino y apuntó: “Esta 
ley quiere terminar con el voto 
cadena, la compra de fiscales, el 
robo de boletas y todos esos vi-
cios de la vieja política que tanto 
mal le hacen a la democracia, y 
tanto defiende el kirchnerismo”.

DIPUTADOS
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Acompañada de los subsecreta-
rios de Gobierno Alejandro Ledes-
ma y de Seguridad Urbana Gustavo 
Cinti y los directores y directoras 
de las áreas de Tránsito, Transpor-
te, Comercio y Bromatología, Garay 
afirmó que “vamos a realizar mesas 
técnicas en conjunto para evaluar y 
optimizar los resultados”.

“Fue una muy buena reunión 
de trabajo con la Dra. Oyarzún y la 
prosecretaria del Juzgado de Faltas, 
con todas las áreas de  la Secretaría 
de Gobierno  y pudimos avanzar en 
una agenda de trabajo para evaluar 
el trabajo realizado y conformar me-
sas técnicas de trabajo en conjunto 
para mejorar los protocolos, los ma-
nuales procedimentales, las nuevas 
discusiones y paradigmas en cuanto 
a lo que corresponde a la Secretaria 
de Gobierno, con todo lo que se vie-
ne con la digitalización y que abarca 
a todo el municipio, inclusive al Juz-

LA SECRETARÍA DE GOBIERNO Y EL JUZGADO DE FALTAS 
INICIARÁN EL TRABAJO DE LAS MESAS TÉCNICAS

gado de Faltas”, dijo Yésica Garay.
La funcionaria municipal agre-

gó que “siempre estamos trabajan-
do para brindar mejores servicios y 
esto es también hacer más eficien-
te a la administración, también en 
recursos económicos, materiales y 
humanos”.

“En el encuentro pudimos acor-
dar el trabajo articulado que tam-
bién se realiza con otras fuerzas, que 
llevamos adelante durante todo este 
tiempo, analizar las estadísticas y 
los resultados de las infracciones, el 
impacto en la eficiencia desde que 
se labra un acta hasta la ejecución 
final”, explicó.

Con respecto a la venta ambu-
lante y puestos callejeros, Garay 
contó que “venimos llevando ade-
lante un proceso de notificaciones 
y evaluación de cada caso, tanto en 
feriantes como en comercios, en 
cuanto a sus habilitaciones defini-

La secretaria de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia Yesica Garay junto al gabinete que conforma su área mantuvo 
un encuentro con la Jueza municipal de Faltas, Dra. Silvina Oyarzún a fin de evaluar el trabajo realizado y establecer una 
agenda en conjunto. 

USHUAIA

tivas o provisorias y acompañando 
la regularización, con la idea de que 
puedan seguir trabajando y gene-
rando la economía local que nece-
sitamos”.

“Es fundamental desde el Muni-
cipio cuidar la salud pública, y pen-

sar en la salud de la comunidad es 
también tener en cuenta los indica-
dores de accidentes de tránsito. Se 
ha sumado policía federal, provin-
cial, gendarmería, lo que nos permi-
te ampliar los controles y con mayor 
despliegue en el territorio”.

EL CONCEJO AGASAJÓ A 
PERIODISTAS Y TRABAJADORES
DE PRENSA 

El presidente del Concejo De-
liberante, Juan Carlos Pino, jun-
to a la concejala Laura Avila; los 
concejales Javier Branca y Gabriel 
De la Vega, y la secretaria adminis-
trativa Lic. Noelia Butt, encabezó 
un homenaje desde la Institución 
dedicado a todos los trabajadores 
de prensa, en el marco de haberse 
celebrado esta semana el día del 
periodista.

El encuentro, que tuvo lugar 
este jueves en el edificio legisla-
tivo de Gobernador Paz y Piedra-
buena, invitó a compartir con re-
ferentes de la profesión tanto del 
ámbito radial, como gráfico y web, 
para dialogar con los ediles aspec-
tos sobre la actualidad del perio-
dismo y medios de comunicación, 
y el rol que ejercen en nuestra co-
munidad.

El reconocimiento invitó a 
compartir degustaciones de co-
midas y bebidas, a la vez que el 
concejal Pino pudo manifestar su 
agradecimiento por tan impor-
tante labor para la comunidad, ex-
presando que “son ustedes los que 
generan información aportando a 

la difusión de lo que el Concejo 
hace institucionalmente”. 

El presidente del Concejo 
también celebró la “relación de 
ida y vuelta que tenemos perma-
nentemente”, a la vez que destacó 
“la hermosa tarea de transmitir, 
comunicar e informar”. Final-
mente, valoró los “avances y la 
actualidad en materia de comu-
nicación”, reconociendo “lo que 
viven a diario los trabajadores de 
prensa; es por esto que para no-
sotros esa apasionante tarea nos 
genera la necesidad de agrade-
cerles constantemente”.

Por su parte, durante el brin-
dis la secretaria administrativa 
del Concejo también expresó la 
necesidad de “agradecer el acom-
pañamiento permanente, que a 
pesar del paso de las gestiones 
siempre estamos renovando la 
relación con los medios”. “Sabe-
mos que la tarea del periodista es 
difícil y de mucho esfuerzo, y no 
sólo es valorada desde esta Insti-
tución legislativa, sino que tam-
bién desde toda la comunidad”, 
reconoció. 

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

Y denunció: “Se ha utilizado a 
la OEA como un gendarme que 
facilitó un golpe de estado en Bo-
livia”. Invitó a Biden a participar 
de la próxima reunión de la Celac. 
“Espero ansioso su invitación”, le 
respondió Biden.

“Lamento que no hayamos 
podido estar presentes todos los 
que debíamos estar, en este ám-
bito tan propicio para el debate”. 
Ya en el inicio de su discurso en la 
reunión plenaria de la Cumbre de 
las Américas, el presidente Alber-
to Fernández habló sin rodeos. 
Criticó fuertemente la exclusión 
de Cuba, Venezuela y Nicaragua 
--aunque sin nombrar a este últi-
mo país--, así como la política de 
bloqueos implementada históri-
camente. Mencionó la necesidad 
de que los países de la región im-
plementen un gravamen a la renta 
inesperada. Criticó “el endeuda-
miento insostenible” que otorgó 
el FMI al Gobierno de Mauricio 
Macri. Y denunció: “Se ha utiliza-
do a la OEA como un gendarme 
que facilitó un golpe de estado en 
Bolivia”.

Lo hizo, como aclaró también 
en esa introducción, en su ca-
rácter de presidente de la Celac. 
Desde esa misma representación, 
sobre el final su fuerte y contun-

El presidente criticó fuertemente la exclusión de Cuba, Venezuela y Nicaragua, así como la política de bloqueos implementada 
históricamente. Mencionó la necesidad de un gravamen a la renta inesperada, criticó “el endeudamiento insostenible” que 
otorgó el FMI al Gobierno de Mauricio Macri, ratificó el reclamo por la soberanía sobre las islas Malvinas. 

EL DURO DISCURSO DE ALBERTO FERNÁNDEZ EN 
LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

NACIONALES

dente mensaje, invitó al presiden-
te de Estados Unidos, Joe Biden, a 
participar de la próxima reunión 
plenaria de la Celac, que se pla-
nea en Buenos Aires, en diciem-
bre próximo. 

Retomó así el guante que había 
lanzado Nicolás Maduro el lunes 
pasado, al realizar públicamente 
el mismo pedido.  

“Espero ansioso su invitación”, 
le respondió Joe Biden cuando, al 
finalizar el discurso, se acercó a 
saludarlo.

“Más allá de las palabras, la 
relación con Estados Unidos es 
excelente. Nunca una relación bi-
lateral se va a ver afectada si sus 
interlocutores hablan con clari-
dad”, definió el embajador Jorge 
Argüello al finalizar el discurso, 
consultado sobre el impacto de 
sus palabras en el tablero geopo-
lítico actual. Y confirmó la reali-
zación de la reunión bilateral que 
el presidente mantendrá a fin de 
julio con Biden en Washington.

“Hubiésemos querido otra 
cumbre”

Tal como anticipó Página/12, 
el discurso de Alberto Fernández 
adoptó un fuerte tono crítico, que 
abarcó no sólo la geopolítica, sino 
cuestiones que hacen a la política 
interna como la renta inesperada 

--a nivel local, el gobierno acaba 
de enviar el proyecto de gravamen 
al Congreso, definido por el mi-
nistro de Economía como “un es-
tricto acto de justicia social”-- y la 
denuncia por el “endeudamiento 
insostenible” que tomó el gobier-
no de Mauricio Macri. 

Tal vez los ocho minutos que el 
discurso tuvo como límite --como 
el de todos los mandatarios que 
participaron, Biden en la aper-
tura, y luego los presidentes de 
Bélice, Panamá, Paraguay-- con-
tribuyeron a que cada idea fuese 
expresada con contundencia. Aun 
cuando el discurso abarcó una 

cantidad de temas, que incluye-
ron hasta la defensa de los dere-
chos humanos como símbolo de 
la democracia argentina y el re-
clamo de soberanía sobre las Islas 
Malvinas. 

“Definitivamente hubiésemos 
querido otra Cumbre de las Amé-
ricas. El silencio de los ausentes 
nos interpela. Para que esto no 
vuelva a suceder, quisiera de-
jar sentado para el futuro que el 
hecho de ser país anfitrión de la 
Cumbre no otorga la capacidad 
de imponer un “derecho de admi-
sión” sobre los países miembros 
del continente”, enfatizó.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-2ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$ 115,96

Venta
$122,26

Venta
$0,1255

CLIMA

Compra
0,1205

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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Dirección: Fernando Zapata  
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www.tiempofueguino.com
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www.facebook.com/tiempo.fueguino
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Mínima 
2ºc

MEDIFARMAt
tel: 423605
Bilbao 687

RAPIFARMA
tel: 432648
Soldado Aguila 2429 
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


